

nels. Quant à l'intensité des peines, elle se mesure sur les diverses dispositions des âmes.

Les défunts en purgatoire ne peuvent plus pécher, ni mériter pour eux mêmes. Ils expient.

Nous pouvons leur venir en aide, spécialement par la prière, l'aumône, le jeûne, les mortifications, les indulgences, la communion, la sainte messe. Toutes ces œuvres accomplies en état de grâce, peuvent être offertes pour les fidèles défunts, et Dieu les leur applique selon les règles de sa justice et de sa miséricorde.

Plusieurs grands théologiens pensent que les âmes du purgatoire qui sont dans l'impuissance de s'assister elles-mêmes, peuvent prier pour nous et le faire avec fruit. Si donc nous leur venons en aide, elles nous aideront à leur tour, surtout quand elles seront au ciel.

LA TOUSSAINT

L'âme qui sort de la vie présente se trouve en face de trois séjours : l'enfer, le purgatoire et le ciel. Ses œuvres décident dans lequel des trois elle doit se rendre. L'enfer sera son châtiement éternel, si elle a quitté la terre en péché mortel. Le purgatoire la recevra dans ses flammes, si elle n'a pas entièrement satisfait à la justice de son Créateur. Mais quel ne sera son bonheur, si elle peut entrer au ciel immédiatement !

A l'exemple des saints dont nous faisons aujourd'hui la fête, soupirons après le moment où nous passerons de cette vie misérable à la béatitude sans fin. Profitions de leurs exemples, et disons-nous souvent à nous-mêmes : " Pourquoi suis-je en ce monde ? Est-ce pour l'employer à des futilités, à des amusements, à la recherche d'une félicité imaginaire qui m'échappera avec le dernier soupir ? Dieu ne nous accorde-t-il pas chaque jour et chaque heure en vue du moment suprême qui décidera de notre éternité ? Agissons donc en conséquence : formons, le matin, l'intention de ne vouloir que Dieu et son bon plaisir en tout. Que nos pensées, nos désirs, nos peines, nos travaux, nos occupations, n'aient d'autre fin que la gloire et le contentement de notre Créateur. Ensuite agissons en tout sous son divin regard, en esprit de prière, de soumission et de dépendance de sa grâce.

Toutes nos œuvres, ainsi sanctifiées, deviendront méritoires de la vie éternelle, et nous feront un jour prendre place parmi ceux que nous honorons en ce jour.